

Entrez dans les coulisses de l'ASM



VISITE. Quoi de mieux qu'un détour par les vestiaires pour se retrouver plongé dans l'ambiance de l'avant-match ? PHOTO HERVÉ CHELLÉ

PRATIQUE

Horaires

L'ASM Expérience est ouvert sept jours sur sept, de 14 heures à 19 heures.

Tarifs

Gratuit pour les moins de 7 ans. Le musée est accessible pour 7 euros jusqu'à 17 ans, puis pour 10 euros. Respectivement, 12 et 18 euros en incluant la visite du stade qui a lieu une fois par jour, à 14 h 15.

90.000

Le nombre de visiteurs que compte l'ASM Expérience depuis son ouverture en octobre 2016.

Clermont

En bientôt quatre ans et 90.000 visiteurs, l'ASM Expérience a su trouver un public allant au-delà des fans des jaunes et bleus. C'est ouvert sept jours sur sept pendant les vacances.

Simon Antony

simon.antony@centrefrance.com

À l'entrée, Marie-Alix Julhiard, la gérante des lieux, a le sourire éclatant. Elle vient d'entendre son compliment préféré : « Quelqu'un qui rentre

en disant "Je n'aime pas le rugby" et qui sort en disant "j'ai adoré la visite". »

Et ce compliment, Marie-Alix l'entend de plus en plus. C'est que le public de l'ASM Expérience s'élargit. « Au début, on avait surtout des gens de l'extérieur, parce que les Clermontois pensaient tout savoir sur leur club. Aujourd'hui, on a aussi beaucoup de Puydômois. »

Tout le monde vient ici. Les plus jeunes s'amuse avec les écrans. Les anciens se plongent dans les archives. « Parfois, ils retrouvent des photos d'eux ou de leurs parents. Ils nous montrent où était la buvette. » Mais la star du lieu, c'est le

commentaire de match simulé. « Ah oui, on les entend jusqu'à l'accueil. Comme on leur envoie une vidéo de leur prestation, ils donnent tout. » Ce que le musée ne maîtrise pas, c'est la saison des joueurs. « Notre fréquentation dépend directement des résultats sportifs. »

L'ASM Expérience reste unique en France dans le monde du rugby. Et bien pensé. « Au départ, il devait être chronologique, mais après avoir visité le musée des Verts à Saint-Étienne, ils ont réalisé que certaines années étaient vides. »

À Clermont, le stade fait aussi partie de la visite. Si la zone d'entraînement reste

le lieu privé des joueurs (et tous les schémas tactiques affichés aux murs restent secrets aussi), elle mène les visiteurs jusque dans les zones de presse et les vestiaires, pour finir par une entrée sur la pelouse, alignés comme les joueurs, au son des supporteurs de la « Yellow Army ».

Et pour vivre encore plus l'expérience, Marie-Alix conseille de venir les jours de matchs. « Tous les supporteurs adverses et clermontois viennent visiter, grimés. L'ambiance est super bonne. On rigole vraiment. Bien sûr, on ferme au moment du coup d'envoi. » Dommage, la vue sur la pelouse serait imprenable... Un peu comme ce stade d'ailleurs. ■

